

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Lunes, 22 de Febrero de 1909

Año XXXVIII. Núm. 10.738

Proceso de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

MADRID 20

Los ministeriales y los periódicos afectos al Gobierno desmienten que el general Primo de Rivera piense en abandonar la cartera.

Como prueba de ello dicen que el general, que ha salido para sus posesiones de Córdoba, de donde no volverá hasta después de Carnaval, se ha llevado para estudiarlo, el proyecto de ley de reclutamiento.

El Sr. Maura tiene un vasto plan con la reorganización del ministerio de la Guerra y el funcionamiento del Estado Mayor Central con el propósito de dar al ejército una orientación fija y en la que nada influyan las mudanzas que lleva consigo la política, hasta el punto de que sino hoy porque no está dentro de nuestras costumbres y tradiciones, llegaremos al nombramiento de un hombre civil para el ministerio de la Guerra.

El nombramiento para la jefatura del Estado Mayor Central se hará en breve y la combinación militar con algunas modificaciones, para complacer al general Primo de Rivera, se firmará a fines de mes, después de las vacaciones de Carnaval.

El Sr. Maura para desarrollar sus planes relacionados con el ramo de Guerra, buscará sus auxiliares entre los elementos jóvenes del generalato, asegurándose que figura entre ellos un teniente general que quizás es el más joven y un general de división que desempeña un mando con gran fortuna y que ha sido alguna vez indicado para el ascenso.

El Sr. Vidal y Ribas ha visitado al ministro de Hacienda y al director general de Aduanas, para hablarles del reglamento de alcoholes.

Ha salido bien impresionado, creyendo que si la recaudación continúa como hasta aquí no tardarán mucho en desaparecer todas las trabas que impone dicho reglamento.

El Sr. Amengual ha visitado al director general de Aduanas para tratar de la cuestión de guías y vendis.

Ha sacado buena impresión, hallándose el director de Aduanas bien dispuesto para hacer las modificaciones necesarias mientras queden garantidos los intereses así de los industriales como del Tesoro.

Ceuta.—Detalles de la ocupación de Castillejos por el batallón de Ceuta al mando del general García Aldave, dan cuenta de que, dando la vuelta a la valla de los Castillejos, se situó el batallón a la retaguardia de Benimesala.

El regimiento del Serrallo se situó delante del aduar, envolviéndole ambas tropas.

Los moros, sorprendidos, acudieron, pidiendo perdón, y anunciaron que el moro «Valiente» y sus secuaces habían huido.

El general Aldave dispuso entonces que se volara con dinamita la casa que habitó el moro «Valiente».

A las cinco de la tarde regresaron las tropas a Ceuta.

Cádiz.—Unos licenciados militares que iban en el tren de Algeciras, agredieron a un cabo en la estación de Gimena, produciéndole varias heridas.

La benemérita detuvo a cinco de los agresores, siendo trasladado al Hospital el cabo herido.

Cádiz.—Al levar anclas de este puerto el crucero francés «Dugny Troin», escuela de guardias marinas, se disparó un molinete, lanzando al mar a un cabo de marina, el cual se ahogó, no apareciendo por más pesquisas que se hicieron.

El crucero con motivo de esta desgracia suspendió su salida.

San Petersburgo.—Anoche terminó la discusión en la Duma, promovida por la interpelación acerca de los disturbios terroristas del Cáucaso.

Después de cinco sesiones de agitados debates, finalmente se adoptó una moción que presentaron los octubristas, pidiendo que se abra un minucioso informe acerca de los abusos cometidos en las Administraciones locales y proponiendo la reorganización de las mismas, la creación de una escuela especial de policía, y reformas en los ministerios de Agricultura, Enseñanza y Colonización.

Estas reformas se piden teniendo en cuenta los derechos de las razas del Cáucaso, y subordinando la administración caucásica a las decisiones del Consejo de ministros.

A las dos de la madrugada se levantó la sesión.

París.—«Le Temps» publica un telegrama de Budapest diciendo que un diputado ha declarado que es probable que en Marzo declare Austria la guerra a Servia.

Los oficiales serbios declaran que preferirían la guerra con una derrota terrible, a una paz vergonzosa.

Nueva York.—El «Herald» dice que en la Cámara de los diputados de la Habana ha sido presentado un proyecto de ley prohibiendo a los extranjeros que no se hayan naturalizado, tener propiedad alguna en la isla, debiendo por tanto quedar suspendidas, en cuanto sea aprobado dicho proyecto, todas las negociaciones referentes a adquisición de inmuebles.

El gobierno búlgaro envió al gobierno francés una nota en la que se expresa el temor de que los incidentes interiores de Turquía retrasen la solución del problema búlgaro y se pide una nueva intervención de las grandes potencias en favor del reconocimiento de la independencia de Bulgaria, reconocimiento que podría ser declarado oficialmente el día 27 del actual, cumpliendo los años del Rey Fernando.

En dicha nota se pone de relieve la actitud pacífica de Bulgaria, acomodada a los consejos recibidos de las grandes potencias.

Constantinopla.—En Consejo de ministros ha sido aprobado el texto del protocolo negociado con la embajada de Austria.

El embajador austriaco espera recibir mañana contestación de su gobierno.

Paris.—De Budapest comunican a «Le Temps», que según declaración de un diputado a quien se considera muy al corriente de los asuntos del partido de la independencia, es más que probable que durante el mes próximo se rompan las hostilidades con Servia.

Personalidades competentes opinan que en caso de estallar la guerra terminaría ésta en breve tiempo.

Por otra parte, los oficiales superiores del ejército serbio que pasaron por Budapest, procedentes de Occidente, aseguraron a sus amigos que Servia se encontraba en el caso de declarar la guerra a todo trance, por la sencilla razón de que aún siéndole muy adversa la campaña, era mejor deslindar las posiciones aunque fuera a merced de un resultado funesto, que arruinarse paulatinamente en la intranquilidad de una paz siempre dudosa.

Por último, las autoridades han mandado inspeccionar los automóviles y otros carruajes de Transilvania.

Berlín.—«La Gaceta de Alemania del Norte» publica una nota del ministerio de Negocios extranjeros diciendo que el príncipe Radolin se ha declarado ajeno a la publicación por «Le Matin», de París, del telegrama de felicitación dirigido por el Kaiser a su embajador cerca del gobierno de la república.

El príncipe protesta asimismo contra el comentario que pone «Le Matin» al expresado telegrama.

Biarritz.—Mientras el Rey de España de paso para Pau, almorzaba en esta ciudad, dió la coincidencia de desfilarse a través de la misma un regimiento.

Don Alfonso al notarlo se levantó y salió precipitadamente para presenciar el desfile, siguiéndole de lejos las personas de su séquito.

El Monarca contempló con avidez el paso de las tropas, hasta que hubo desfilado el último soldado, recibiendo y devolviendo los saludos de los oficiales franceses.

Después del almuerzo visitó el Rey a los grandes duques Alejandro y Oldenburgo, a quienes dió el pésame por la muerte del gran duque Vladimiro.

San Petersburgo.—El gobierno ruso ha comunicado a las potencias que con motivo de la visita del Rey Fernando reconocerá oficialmente la independencia del reino búlgaro.

Asegúrese que inmediatamente harán otro tanto otras potencias.

Berlín.—Los periódicos dicen que el coronel español, que se halla aquí comisionado para estudiar los progresos de la aviación, efectuó ayer una excursión a bordo del nuevo dirigible militar «Persival» en la estación de dirigibles de Biter Feld.

Pau.—D. Alfonso llegó en automóvil al campo de experiencias a las 9.10.

El Alcalde le presentó a los inventores hermanos Wright. El Rey les felicitó efusivamente.

Witbur Wright hizo el primer vuelo que duró 28 minutos. Al bajar, el Monarca español le estrechó la mano felicitándole nuevamente.

Cuando el aparato ya no funcionaba, S. M. se sentó en su interior, explicándole Witburg Wright el funcionamiento del mismo.

Conversó extensamente con los pilotos.

Luego presenció el segundo vuelo que duró 13 minutos, regresando poco después al Hotel.

Pronósticos del tiempo

Para los días que restan de la presente quincena, hace Steljon los siguientes pronósticos:

«Hoy 22 al 23 será más tranquila la situación atmosférica general de la Península, pues solamente será algo sensible en el O. la acción de las depresiones que actuarán en el Atlántico, entre las Azores y Madera, y en el N. y región mediterránea la del mínimo que descenderá por Italia.

Del 24 al 25 irán acercándose cada vez más a nuestra Península las depresiones del Atlántico, y, por lo mismo, se producirán algunas lluvias en el O. desde donde se irán propagando hasta el Centro, con vientos del segundo a tercer cuadrante.

El viernes 26 llegarán al NO. y SO. de la Península las depresiones oceánicas, y ocasionarán lluvias y algunas nieves en nuestras regiones, especialmente desde Portugal y Galicia hasta las centrales, con los mismos vientos del segundo al tercer cuadrante.

El sábado 27, persistirán las depresiones del NO. y SO., y otro mínimo barométrico aparecerá en el Mediterráneo. Esta dispersión de fuerzas producirá tiempo variable y algunas lluvias y nieves en la Península, particularmente en las regiones próximas a los núcleos perturbadores, con vientos de diversa dirección.

El domingo 28, habrá en el golfo de Gascuña un centro de bajas presiones, y otro mínimo barométrico actuará en el Mediterráneo, hacia los parajes de Córcega y Cerdeña. Tiempo desapacible y algunas lluvias y nieves, principalmente desde el Cantábrico y Nordeste al paralelo central, con vientos de entre O. y N.»

Curiosidades

Leemos de un periódico de Nueva York:

«Todos los transeúntes que pasaron el domingo último por la calle 23, en la parte occidental, cerca del río, no podían menos que detenerse á contemplar dos enormes bustos notablemente bien hechos con la nieve amontonada en un patio. Las dos figuras tan artísticamente modeladas eran los bustos de la Reina Victoria de España y del Presidente Lincoln, de un parecido notable, y el artista que las hizo sólo por vía de pasatiempo, fué el escultor español Sr. Villare, ayudado por su amigo Angel Guerra.

Fué tal la cantidad de curiosos que se aglomeró á ver las originales esculturas, que fué necesaria la intervención de varios agentes de policía para evitar que se interrumpiera el tráfico en esa parte de la calle.»

Teatro Principal

Anoche celebró su beneficio la soprano lírico-ligera de la Compañía de ópera que actúa en el Principal Sra. Bressonier D'Eloupy.

La partitura de «Rigoletto» encaja perfectamente en las condiciones de tan distinguida artista, y por eso fué y será siempre para ella un éxito la interpretación de dicha ópera.

Muchos aplausos y valiosos regalos recogió la beneficiada, que durante la temporada ha sabido conquistarse las simpatías del público por su buena escuela de canto, y agradable timbre de voz; simpatías que se han extortado con repetidísimas demostraciones.

Por nuestra parte aprovechamos las circunstancias del beneficio, para significar á tan inteligente artista nuestra consideración y para desearle que en lo futuro en sus empresas y empeños de arte, conquiste el aprecio que ha sabido captarse entre nosotros.

Los amigos y admiradores de la señora Bressonier D'Eloupy obsequiaron á esta con valiosos y artísticos regalos, cuya relación es como sigue:

- Un monedero y targetero de piel.
- Dos abanicos de nacar y marfil.
- Una polvorera.
- Un monedero de plata.
- Un cheque del «Banco de Mahón» por valor de 190 pesetas.
- Un corte de blusa.
- Una bombonera.
- Un juego de calzadores.

Cartera de Mahón

Esta madrugada ha fondeado el vapor correo «Isla de Menorca», procedente de Palma.

La función que mañana se celebrará en el Teatro Principal será á beneficio del coro de Señoras y de Caballeros que lo dedican á las Sociedades y al Público.

Mañana á las 10 y media se celebrará en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen, una Misa de Requiem, en sufragio de los fallecidos que pertenecieron á la Academia Mariana de San Estanislao.

A la hora anunciada se reunieron ayer en la Explanada los coches que habían de tomar parte en la cabalgata.

Organizada salió sobre las dos y media siguiendo el curso acordado.

Se presentaron muchos coches, varios bien engalanados, mereciendo que se les consigne los del casino «La Unión», «Círculo Republicano», «Ateneo Obrero» y «Círculo Monárquico» y sobre todo un automóvil artísticamente adornado donde iban distinguidas personas de esta ciudad.

También debe mencionarse otro automóvil, que figurando que estaba inutilizado era arrastrado por un caballo.

Durante las horas que la cabalgata cruzó por las calles, hubo en éstas extraordinaria animación.

Desde los coches se arrojaban á los transeúntes, y balcones y ventanas de las casas, confetti y objetos propios de Carnaval, haciéndose de ello un verdadero derroche.

La cantidad recaudada se entregó en seguida á la Comisión de la Beneficencia Domiciliaria, que en coche cerraba la cabalgata.

Por no haberle sido posible á la Beneficencia Domiciliaria hacer el recuento, no podemos consignar la cantidad recaudada: lo haremos en el próximo número.

Habiéndose dirigido el Sr. Presidente de la Cámara de Comercio de esta plaza al Sr. Ministro de Estado, suplicándole se dignara manifestarle si se publicaría en la «Gaceta» el pliego de condiciones de la subasta para la confección de veinte mil equipos con destino al ejército marroquí, ha contestado el Sr. Ministro con el siguiente telegrama:

«Ministro Estado á Presidente Cámara Comercio.—Mahón.—Pliego condiciones subasta suministro equipo ejército marroquí se publicará «Gaceta» y prensa tan pronto sea conocido texto aquí. Con objeto ganar tiempo esa Cámara Comercio debería ponerse en relaciones con la de Tánger que quizás pueda adelantar datos.»

Nos consta que, siguiendo la indicación del Sr. Ministro, el Sr. Presidente de la Cámara de Comercio se dirigirá á la de Tánger por el correo de mañana, pidiéndole datos respecto á la referida subasta, que dará á conocer al público, por medio de la prensa local, tan luego como los reciba.

El coche automóvil de nuestro amigo D. José M.^a de Sintas, que ayer concurrió adornado, por cierto con verdadero gusto, á la cabalgata, ha salido para los pueblos y Ciudadela tal como ayer estaba, y con las mismas máscaras que lo ocupaban, regresando esta noche á esta ciudad.

El Ayuntamiento de Alayor ha entregado cincuenta pesetas al Sr. Agente Consular de Italia, con destino á las víctimas de los terremotos de Messina y Calabria.

Ayer por la mañana tocó en el paseo de Isabel II la música del Regimiento de Infantería de Mahón núm. 63.

Aprovechando la esplendidez del día fué mucha la concurrencia al indicado paseo.

Por la Delegación del Gobierno se han impuesto en el día de hoy ocho

multas de á cinco pesetas cada una y una de diez pesetas, á nueve individuos por contravenir las disposiciones de esta Delegación referentes á policía en cafés, establecimientos de bebidas y sociedades.

Carga embarcada en el vapor «Monte Toro para Barcelona:

33 cajas y 8 paquetes calzado; 6 bultos desperdicios platero; 66 bultos tejidos; 1 bulto pieles; 3 cajones dátiles; 1 caja galletas; 4 sacos almendras; 13 cajas queso; 7 sacos leña; 4 bultos embutidos; 2 jaulas aves; 118 bultos maquinaria; 4 bultos monederos plata.

Para Alcudia.—21 mulos; 11 burros; 5 potros; 6 becerros; 12 cerdos y 2 cajas tegidos.

Ha sido nombrado inspector general del cuerpo de ingenieros de caminos, canales y puertos nuestro amigo don Honorato Manera y Moyol.

Hasta ayer no llegó á Palma procedente de Barcelona el vapor correo «Cataluña» por haber suspendido por mal tiempo su salida la noche del viernes.

Esta noche celebrará su beneficio en el Teatro «El Consey» el aplaudido actor cómico de aquella compañía don Miguel Rius Torres.

El programa de la función está compuesto por las zarzuelas «El Postillón de la Rioja» y «El Barbero de Sevilla».

Dado lo escogido del programa y las muchas simpatías de que goza entre nuestro público el Sr. Rius es de esperar que el teatro del Casino «El Consey», se vea esta noche ocupado por una concurrencia tan numerosa como distinguida.

Tenemos noticia de que un vecino de Ciudadela ha solicitado, que se habilite la cala de Santa Galdana para el embarque de maderas, carbón vegetal, etc., etc.

Sumamente concurridas se vieron las sesiones de cinematógrafo efectuadas anoche en los Estanislao, y es de esperar que hoy suceda lo propio dado el programa anunciado para las ocho y nueve y media.

Esta mañana han tenido lugar en el Ayuntamiento las subastas para el suministro de piedra machacada, y para el arriendo del impuesto á los coches que tienen su parada en las plazas del Príncipe y Arravaleta.

La primera ha sido adjudicada al único postor D. Francisco Piris por la cantidad de 2'48 el metro cúbico.

La segunda ha sido declarada desierta por falta de licitadores.

Con gran acompañamiento, se verificó ayer mañana el entierro del cadáver de D.^a Margarita Rosselló.

Asistieron al sepelio las autoridades, empleados de Correos y muchos amigos del Sr. Ferrer y Tur, Administrador de Correos, que se ha captado las simpatías de esta población, por su carácter afable, á pesar del corto tiempo que reside entre nosotros.

Reiteramos el pésame al Sr. Ferrer y Tur y demás familia.

Verdaderamente animados se presentan este año los Carnavales en nuestra ciudad.

El miércoles pasado celebró el Casi-

no Mahónés un brillante cotillón, que se vió concurridísimo.

En las tardes del jueves y el viernes y la noche del sábado una distinguida representación del elemento joven de nuestra buena sociedad verificó tres asaltos á los domicilios de los señores de Mercadal, Pons Sancho y Olivar, asaltos que dieron ocasión á que se pasasen muy agradablemente las horas en selecta y amable compañía, bailando sin descanso y galantemente atendidos los asaltantes por los dueños de las casas que visitaron.

En las tardes de ayer, hoy y mañana el Casino Mahónés ha abierto sus puertas á sus socios, que acuden en gran número á los elegantes salones con la buena voluntad de divertirse todo lo que puedan.

La cabalgata que tuvo lugar ayer tarde resultó también animadísima, y los bailes del Principal y de «El Consey» se han visto extraordinariamente favorecidos.

Para la tómbola de los establecimientos de Beneficencia municipal, han remitido los Sres. Jefes y Oficiales del Parque administrativo de suministros, una comptera de plata y cristal.

El sorteo de dicha tómbola se celebrará mañana en las Casas Consistoriales, á las doce.

Pasajeros llegados esta mañana de Palma á bordo del vapor correo «Isla de Menorca»:

D. Manuel Ruiz; Emilio Pujol; Eduardo Montano; Francisco Carbonell Guillermo Vanrrell; José Serra; Serafin Pons; José Millor; José Quevedo.—Total 9.

Por las calles de esta ciudad se perdió ayer una cadenita de plata, sobredorada colgando de ella dos medallones de oro y un pedacito de coral.

Se gratificará á la persona que la entregue en esta imprenta.

Noticias militares

Han sido clasificados para ocupar plaza de reenganchados con premio, los sargentos del regimiento de Mahón Jaime García Riera y Niceto Menino Lacalles y del de Menorca D. Manuel Vidal Lopez.

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra del día 20 publica la propuesta de ascensos en ingenieros correspondientes al mes de Febrero.

Ascenderán un coronel, cuatro tenientes coroneles, dos comandantes y cuatro capitanes.

Noticias marítimas

Ha salido de Cadiz para Gibraltar el vapor de recreo «Arabic» procedente de Nueva York con 700 turistas.

—En el puerto de Vigo se hallan fondeados, el trasporte de guerra italiano «Cronte» y la escuadra alemana, compuesta de diez cruceros de ellos cuatro son acorazados y los restantes exploradores que arrojan un total de 57.500 toneladas 150 400 caballos de fuerza, 240 cañones, 40 ametralladoras y 2400 lanzatorpedes y 4.600 hombres.

Todos los buques son de moderna construcción.

En Cadiz también se hallan fondeados otros dos cruceros pertenecientes á dicha nación.

BIBLIOGRAFIA

«La Novela de Ahora» publica esta semana el segundo y último tomo de la notable obra de Salgri, «La ciudad del rey leproso».

Las aventuras de los expedicionarios á través de los inextricables bosques siameses se multiplican con la pasmosa facilidad, favorecidas por la traición del infiel guía que conduce á los viejeros de emboscada en emboscada con intento de sacrificarlos á su ambición y á la perfidia del rencoroso Men-Ming, espoleado por su pasión insana. Pero dando pruebas prodigiosas de un valor indomable, los protagonistas llevan á buen término sus planes é imponen justo castigo á sus implacables perseguidores.

Además en este número se publican las «Bases» para un «Concurso de novelas». Premios 2.500 pesetas para los autores y 1.000 pesetas para el público.

Pídase en librerías, kioscos y puestos de periódicos 40 céntimos. Mes, 1'70, Trimestre, 5, Año, 19, pesetas. Administración, Calle de Valencia, n.º 28.—Madrid.

CASINO «EL CONSEY»

Función para esta tarde á las 3 y media la zarzuela «Las Dos Princesas».

Para esta noche á las 8 y media en punto, beneficio del aplaudidísimo tenor cómico D. Miguel Rius, y la tiple Srta. Amparo Asnar, con las zarzuelas «Postillón de la Rioja» y «El Barbero de Sevilla» y después se verificará un lucido baile de máscaras.

Mañana por la noche beneficio del coro de caballeros «Las Dos Princesas» y baile de máscaras.

DON BARTOLOMÉ VIVES SERREYNAT, Administrador del impuesto de Consumos de esta ciudad.

Hago saber: Que confeccionados por esta Administración el repartimiento individual y conciertos voluntarios y obligatorios del extraradio de este término municipal por el tiempo que media desde el 1.º de Enero al 31 Diciembre del actual año, y en cumplimiento á lo que disponen los artículos 309 y 310 del Reglamento para la Administración y exacción del impuesto de Consumos de 11 de Octubre de 1898, se participa á los vecinos de dicha zona que el referido expediente se hallará expuesto á esta Administración á efecto de reclamación durante el plazo de ocho días á contar desde la inserción.

Horas de oficina: Días laborables de 9 á 12 mañana y de 2 á 5 tarde, y días festivos de 9 á 11 de la mañana.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Mahon 22 de Febrero de 1909.—El Administrador, Bartolomé Vives.

ESTADÍSTICA

MOVIMIENTO DEL PUERTO

COMANDANCIA DE MARINA

Entrado el 22.—De Palma, vapor-correo «Isla de Menorca».

Despachado el 22.—Para Barcelona, el buque anterior.

SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajolá 22.—8 m

Barómetro 759'0; viento NE. muy flojo; mar rizada; cielo despejado.

TEATRO PRINCIPAL

GRANDES BAILES DE MÁSCARAS

para los días 22 y 23 del corriente

Se abre UN ABONO para los cuatro mencionados bailes, bajo los siguientes precios:

Palcos principales. 25'00 ptas.
Idem de platea. 20'00 »
Idem de segundo piso. 10'00 »
Idem de tercer idem. 4'00 »

— POR CADA BAILE EN TAQUILLA —

Palcos principales. 7'00 ptas.
Idem de platea. 6'00 »
Idem de segundo piso. 3'00 »
Idem de tercer idem. 1'25 »
Entrada para caballero. 0'50 »
Idem para señora. gratis.

El despacho para el abono queda abierto en la Contaduría del Teatro Principal y se cerrará á las doce del día 18 del actual.

CULTOS

Santo de hoy.—La Cátedra de S. Pedro en Antioquia y Stos. Pascasio, Austión, Margarita y Tecla.

Santo de mañana.—Stos. Florencio y Marta virgen y mártir.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Milagrosa en S. José.

Oracion de las Cuarenta-Horas en la Concepción, estando el Señor de manifiesto por la tarde de 5 y media á 7.

Mañana, en Sta. María se da fin al triduo de las 40 Horas, que las Asociaciones espirituales de Mahón dedican al Sagrado Corazón de Jesús en reparación de las injurias de que es víctima en estos días de Carnaval; á las 6 exposición de S. D. M., á las 7 Comunión general, á las 9 y media la Misa mayor, á las 11 Misa última.

Por la tarde Vísperas, Rosario y Estación; á las 5 y media sagrado Trisagio cantado, á las 6 sermón, procesión y bendición.

Miércoles de Ceniza, á las 9 solemne bendición é imposición de la memorable ceniza, Misa Mayor y sermón. Cuaresmal, que dirá el Padre Gregorio de Beina Capuchino: por la noche piadoso ejercicio de la Buena Muerte y Rosario.

También se bendecirá la Ceniza en el Carmen, San Francisco, Sagrado Corazón y Asilos.

Nuestros telegramas

Elección Senador

Palma 21.—10'45.

Ha terminado la elección de un Senador por esta Provincia, sin que hubiese lucha por haberse retirado el candidato liberal.

Ha resultado elegido por 83 votos el Marqués de la Cénia, de filiación conservadora.

Congreso

Palma 21.—12'00.

Continua en el Congreso el debate sobre comunicaciones marítimas.

El diputado por Lugo Sr. Benítez censura el proyecto por que resultan escasas las comunicaciones sobre todo en los archipiélagos Canario y Balear.

Le contesta el Sr. Navarrete de la Comisión diciendo que este proyecto aumenta las existentes y que se ha procurado, en armonía con los recursos con que se cuenta, dar mayor amplitud á las ex-

pediciones, estableciendo nuevas líneas.

Se acuerda que las vacaciones de Carnaval duren tres días, celebrándose el jueves la primera sesión

Senado

Palma 21.—12'40.

Prosigue en la alta Cámara la discusión del proyecto de administración local.

Se desechan varias enmiendas presentadas por los Sres. Sol y Ortega, Calvetón y Maestre, y se aprueba el artículo 37.

Del Vaticano

Palma 21.—13'10

Telegrafian de Roma que la suscripción de los católicos á beneficio de las víctimas de los terremotos se eleva á cuatro millones de francos.

Entierro

Palma 21.—13'40.

Mañana se efectuará el entierro del cadáver del gran duque Waldimiro fallecido el sábado en San Petersburgo.

Era hermano del difunto emperador de Rusia, Alejandro III, y tío, por lo tanto, del actual czar Nicolás II. Como embajador extraordinario de este soberano, asistió á la jura de S. M. el rey, el 17 de mayo de 1902, así como á su boda, el 31 de mayo de 1906. No sólo en dichas ocasiones, en otras, había visitado nuestro país, especialmente durante las largas temporadas que ha pasado en Biarritz y en San Juan de Luz.

Nacido en San Petersburgo el 10 de abril de 1847, desde muy joven tomó parte en la gobernación de su país, defendiendo siempre la política tradicional de los czares, por lo que fué objeto de apasionados ataques de los revolucionarios, que á veces se tradujeron en atentados contra su persona, de los cuales, afortunadamente para él, resultó siempre ileso.

Era general de infantería; comandante general de la circunscripción militar de San Petersburgo; jefe de los regimientos de Dragones de la Guardia, del Novorossük y del Arkhangel; de los de infantería de Ukraine y Samur; del de Tiradores de la Siberia Occidental y del cuerpo de Pajes, del de Húsares prusianos de Turingia y del regimiento de Húsares de Austria número 14. Poseía las más preciadas condecoraciones de Rusia y de otras naciones, y entre ellas las españolas del Toisón de Oro, collar de Carlos III y la gran cruz del Mérito Militar.

Propósitos

Palma 22.—9'40.

Se dice que los Sres. Maura y Moret se proponen presentar en las próximas elecciones candidatos de prestigio, para que estos sean los que lleven á la práctica la implantación de la nueva ley de administración local.

Mala interpretación

Palma 22.—10'00.

Los firmantes del dictámen en la Comisión de actas del Congreso, referente al acta del Sr. Lerroux manifiestan, que ha sido erróneamente interpretado el dictámen, pues en este no se pide la incapacidad de dicho diputado, si no que el Sr. Lerroux acredite su aptitud poniéndose en condiciones favorables al indulto.

S. M. el Rey

Palma 22.—10'15.

Dicen de Pau que, después de haber almorzado D. Alfonso XIII, dió un paseo en automóvil, visitando los caballos y jaurias que se utilizan para cazar zorros.

Llegada.—Almirante inglés

Palma 22.—11'00.

Telegrafian de Málaga que ayer llegó en el expreso el diputado so-

lidario Sr. Cambó.

Comunican de Algeciras que el Almirante inglés cumplimentó al Sr. Gobernador Militar. En la Embajada italiana se dió un th en honor del Almirante, cuya fiesta resultó brillante.

Llegada.—Animación

Palma 22.—11'25.

Ayer llegó á esta el Sr. Marqués de la Cénia, presenciando su elección.

Ha sido felicísimo. La rua del Borne resultó ayer tarde animadísima, contribuyendo á ello la esplendidez del día.

Temblor

Palma 22.—12'00.

En Elche provincia de Alicante, ha ocurrido un temblor de tierra.

El pánico que reina es indescriptible.

A las ocho de la mañana se ha sentido una nueva sacudida mas fuerte.

Las gentes han salido á las calles gritando.

Las iglesias se han llenado de fieles al notar el fenómeno.

Después de haberse serenado las gentes ha ocurrido una tercera sacudida.

El terror ha hecho huyeran al campo muchísimas personas.

Algunas casas se han resentido del temblor.

Ninguna desgracia personal.

Suicidio

Palma 22.—14'10.

Se ha suicidado la anciana Catalina Segura Pomar arrojándose á la calle desde una ventana del piso en que vivía.

Se dice que el tal suicidio obedece á la miseria en que se hallaba.

Bailes

Palma 22.—14'30.

En el Circulo Mallorquin esta noche se celebrará un cotillón reinando ya gran entusiasmo.

Lo dirigirán las Sras. Feliu y Russiñol y los jóvenes Carlos Sureda y Truyols.

Nombramientos

Palma 22.—15'00.

En este Gobierno Civil se han recibido los nombramientos de Secretario y Portero de la Delegación de Mahón á favor de don Tomás Pérez y D. José Carbó respectivamente.

Telegramas de «La Marítima»

Barcelona 22.

«Monte-Toro» fondeado sin novedad á las cinco y media; buena travesía.—Cabo.

PERDIDA

El martes de la pasada semana y en la última función que dió en el Teatro el casino «La Unión», en un palco principal se dejó olvidado un paraguas.

Será gratificada la persona que lo entregue en la imprenta de la calle del Bastión número 39.

AL PÚBLICO

En el horno de Lluemesanas, sito en la casa número 98 de aquel caserío, se sirven toda clase de comidas á precios sumamente módicos. También se encuentra vino superior del país y se sirve á domicilio.

TEATRO PRINCIPAL

9.º de Abono 3.ª Serie

Para esta noche la ópera en 4 actos

LA BOHEME

Para mañana, 10.ª y última de abono de la 3.ª serie, á beneficio del coro de señoras y caballeros, quienes tienen el honor de dedicarlo á las Sociedades y al Público en general, cuya función se anunciará por programas.

Nota.—Por tener que celebrarse baile de máscaras después de terminada la función, se empezará

A las 8 en punto.

SOCIEDAD ANGLO-ESPAÑOLA DE motores, gasógenos y Maquinaria general.

(Antes Julius G. Neville)

COMPANÍA ANÓNIMA

MADRID MAHÓN

Para cumplir lo preceptuado en el artículo 20 de los Estatutos de ésta Sociedad, se convoca Junta General ordinaria, para el día 29 de Marzo próximo a las cuatro de la tarde, en el domicilio de Mahón.

A tenor de lo prevenido en el artículo 24 de los mencionados Estatutos solo tendrán derecho á concurrir á la misma los que, cinco días antes de su celebración, hayan depositado sus acciones en las Cajas Sociales de Madrid, Barcelona ó Mahón.—Mahón 18 de Febrero de 1909.—P. A. del C. de A.—El Secretario, Mateo Seguí.—V. B.—El Presidente, Juan F. Taltavull. 9

DIARREAS

El único remedio que cura las diarreas de los niños, incluso en la época del destete, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos, es el

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos (Stomallx)

y en los adultos suprime los cólicos, quita la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases, es antiséptico y cura las diarreas y disenterias crónicas de los países cálidos, que tanto atacan á soldados, marinos y colonos, agravando su situación y obligándoles á veces á emigrar.

VIGORIZA lo mismo el estómago que el intestino poniendo al organismo en condiciones de resistencia y cura la anemia y clorosis cuando van acompañadas de DISPEPSIA.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo folleto á quien lo pida.

A LOS AVICULTORES Alimento Sintético Riera

El mas nutritivo, higiénico y económico para toda clase de aves de corral (Patentado).

2 céntimos de peseta diarios para la alimentación de cada gallina. Con 60 gramos diarios de Alimento Sintético en dos raciones, aumenta en un 50 por 100 la postura, abundancia de carnes, siendo éstas más blancas, más finas y más sabrosas que con la alimentación ordinaria.

Depositarios en Menorca: TUDURÍ HERMANOS

De venta en Mahón: LA COOPERATIVA. Id. id. en San Luis: Tienda de RAMÓN OLIVES. 8-15 Id. id. en Carretera Nueva de Ciudadela: Almacén de JOSÉ RIERA.

Ultima novedad del alumbrado

Manguitos incandescentes de inflamación automática

Es el mejor manguito incandescente de inflamación automática, pues basta abrir la llave del gas para tener luz en el acto.

Es el manguito mas seguro y práctico que se conoce, evitando las explosiones de gas y los envenenamientos producidos por este último. Al menor escape de gas se enciende en el acto la lámpara, pues el agente de inflamación se encuentra dentro del tejido del manguito.

Capacidad de inflamación hasta la destrucción del manguito incandescente. Está fabricado según procedimientos especiales que garantizan su enorme durabilidad y un poder lumínico mucho más considerable que cuantos manguitos se conocen en el mercado, de modo que su uso viene á resultar muy económico. Se vende en la hojalatería de

Lorenzo Conforto.—Portal de Mar 16.—MAHÓN

Se vende la lámpara Z

Contador de electricidad Krumer

Este contador ha resuelto un problema de capital importancia.

Su inventor ha conseguido poder ofrecer al público en general y á las centrales de alumbrado eléctrico, un contador sencillo, exacto, constante y de un precio que está al alcance de cualquier abonado; pues solo cuesta 55 pesetas.

Pídanse á su representante en esta provincia

D. Manuel Masiá, Ingeniero Militar

CALLE DE LA CONCEPCION, 2, MAHON

Almacén de maderas de Miguel Hernandez

Andén de Levante núms. 30 y 31 Gran rebaja de precios

Table with 2 columns: Pino-Flandes and Abeto. Lists prices for various wood quantities like '3 por 9 el palmo lineal á ptas.' and '3 por 8'.

Hay existencia de tablonés serrados desde un hilo hasta seis.

NODRIZA

Una primeriza leche de tres semanas desea encontrar colocación. En esta imprenta informarán.

LA MOTOSACOCHÉ

Motocicleta ligera, pesa solamente 35 kilos con mágneto, fabricación Suiza; la última palabra de la mecánica: se está ensayando en el Ejército español, dando brillantes resultados.

Para verla y cersiorarse de ella, dirigirse á la

Relojería LA SUIZA.—Nueva, 17 y 19.

MAHÓN.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Marzo de 1909

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Marzo directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

P A M P A

admitiendo carga y pasaje.

LÍNEA PARA EL BRASIL

Saldrá de Barcelona el 17 de Marzo para Bahía, Río Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

LES ALPES

admitiendo carga y pasaje

Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.ª, Dormitorio de S. Francisco, 25, principal.—Barcelona.



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago un bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiendo logrado con tal éxito que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas prefiriendo las preparadas con mis SALES: tan magníficos resultados han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarla, (por ser mas acequible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL con que hasta ahora las he venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan cantidad de polvo que á diario puedan consumir, tomando un paquete por litro ó mitad en cada litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, una peseta

De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau

BILLARES

Los hay para vender en buenas condiciones; para informes en el Casi LA UNION.

Pasas moscateles

de todas clases, se venden al por mayor y menor en la calle del B tión núm. 41.